

## La UE vetará a los viajeros de la mayoría de terceros países

La lista, que se está negociando, excluiría a algunos como EE UU, México y Brasil

BERNARDO DE MIGUEL. **Bruselas** Europa planea reabrir sus fronteras exteriores a partir del 1 de julio, pero de forma muy restringida y selectiva. La desescalada a efectos del transporte internacional de viajeros solo beneficiará a un reducido grupo de países cuyo proceso de selección se espera rematar, como muy tarde, a princi-

pios de la semana que viene. Salvo cambios de última hora, la lista mantendrá el veto a los viajeros procedentes de numerosos países, incluidos algunos tan significativos como Estados Unidos, México, Brasil, Argentina, Perú, Chile, Rusia, Arabia Saudí, Sudáfrica o Singapur. En cualquier caso, el veto no afectará a los ciuda-

danos europeos que regresen de los países considerados como poco seguros.

Las negociaciones sobre la lista de países seguros continuaron durante la tarde de ayer, con Croacia, socio que ocupa la presidencia semestral de la UE, como encargado de presentar el proyecto. Los representantes permanentes de los Estados miembros ante la UE mantuvieron una reunión de algo más de seis horas pero no lograron cerrar un acuerdo definitivo. La presidencia croata no arroja la toalla y espera seguir hoy los contactos. Algunas delegaciones, sin embargo, se muestran más escépticas y creen que no será posible cerrar el acuerdo hasta el lunes, como pronto.

Las discrepancias giran tanto sobre los criterios a aplicar como sobre la interpretación de los da-

tos epidemiológicos procedentes de terceros países para validar o no la autorización de entrada. "Cada socio se fia de los de algunos países y de otros no, por lo que el consenso es muy complicado", explicó una fuente diplomática al término de la reunión.

Fuentes de la presidencia croata apuntan que "en todo caso, el listado de países autorizados no será muy largo". La cifra podría rondar la quincena, muy lejos de los 105 países cuyos ciudadanos podían entrar con visado en la zona Schengen antes de la pandemia y de los 67 países que estaban exentos de visado previo. La UE planea mantener el veto a la inmensa mayoría de esos países, prolongando la prohibición adoptada a mediados de marzo.

Fuentes comunitarias consideran esencial llegar a un listado co-

mún para evitar que cada socio reabra unilateralmente a los terceros países que crea oportuno, una descoordinación que podría obligar a reintroducir los controles fronterizos internos y pondría en peligro la viabilidad de la zona Schengen.

La Comisión Europea propone que la apertura se base en criterios lo más objetivos posibles, como el número y tendencia de las nuevas infecciones; las medidas de testeo, rastreo y contención; o los estándares de seguridad y distanciamiento en aeropuertos y líneas aéreas. La obtención y verificación de datos, sin embargo, no es sencilla. Incluso dentro de la UE, las estadísticas son difícilmente contrastables, ya que cada país computa los datos con sus criterios y el número de test es diverso.